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Телепрограммы
с понедельника по воскресенье

Кроссворды, сканворды,  
судоку, головоломки

а также:

наш календарь
29 июня - День пограничников Литвы. 

День партизан и подпольщиков в Рос-
сии. Международный день тропиков. 
День святых апостолов Петра и Павла 
у западных христиан.

30 июня - Международный день асте-
роида. Международный день парла-
ментаризма.

1 июля - Всемирный день бакинцев. День 
Канады. 

2 июля - Международный день спор-
тивного журналиста. Всемирный 
день НЛО (День уфолога). День ди-
пломатической службы Республики 
Казахстан. 

3 июля - День Независимости Республи-
ки Беларусь (День Республики).

4 июля - День отдыха от праздников. 
День независимости США. День памя-
ти жертв геноцида еврейского народа 
в годы Второй мировой войны. 

5 июля - Международный день трудого-
ликов. День Конституции Армении.

Только в отделах охлаждённой рыбы  
больших магазинов NORFA

Охлаждённая
 золотистая 
дорада, 1 кг

Акция действительна с 26 по 30 июня

только 7,79 €

в номере:

в минувший вторник президент Литов-
ской Республики Гитанас Науседа в 

Сейме представил годовой доклад. Вот его 
основные тезисы.

Лидер Литовского государства под-
черкнул, что наша страна никогда ещё не 
была такой богатой и сильной, как сейчас, 
но она не может позволить себе расколы, и 
проблемы необходимо решить до того, как 
произойдёт кризис.

«Никогда ещё в Литве не было такого вы-
сокого уровня материального благополучия. 
Никогда ещё голос современного Литовского 
государства не звучал так громко на между-
народной арене. Никогда ещё наша страна 
не имела такого количества конкретных га-
рантий безопасности, одобренных не только 
в Брюсселе, Вашингтоне, Мадриде, но и 
в Вильнюсе», - заявил глава государства, 
зачитывая во вторник в Сейме своё пятое 
годовое сообщение.

По его словам, несмотря на то, что нам 
удалось выдержать испытания пандемией 
коронавируса, ценами на энергоносители 
и нелегальной миграцией, мы не можем 
сосредоточить всё внимание на тушении 
подобных «пожаров», игнорируя их глубин-
ные причины.

«Мы должны решать проблемы на-
циональной безопасности, правопорядка, 
социальной политики, здравоохранения, 
образования, транспорта и многих других 
областей, прежде чем они станут критиче-
скими», - сказал президент.

«Прежде чем мосты начнут рушиться. 
До того, как улицы Вильнюса наводнили 
трактора. Прежде чем недовольные учителя 
объявят забастовку. До того, как судьи, про-
куроры или полицейские массово уходят 
с работы. Прежде чем люди, сломленные 
заботой о своих близких, прибегают к от-
чаянным мерам», - сказал он.

Г.Науседа также подчеркнул, что больше 
невозможно «продолжать искусственно де-
лить, раскалывать и сортировать Литву».

«Не должно быть Первой, Второй или 
Третьей Литвы. Мы не можем списывать 
целые регионы страны или группы людей 
как бесполезный балласт. Мы не можем 
себе представить, чтобы общение с жите-

лями Литвы было лишь как рождествен-
ский обход их домов, - сказал он. - Хватит 
разделений. Это выгодно только нашим 
противникам».

«В налоговых решениях, как и в вопросах 
образования или национальной безопасно-
сти, нам нужен честный поиск общих знаме-
нателей. Требуется понимание, способность 
слушать и постоянный диалог. С как можно 
меньшим количеством демонстративных 
прыжков вперёд или отступлений», - заявил 
лидер страны, зачитывая своё годовое со-
общение в Сейме.

По его словам, все политические силы 
должны «стремиться к максимально ши-
рокому консенсусу, а избиратели должны 
принципиально их оценивать».

«Нетрудно убедиться, кто занимается 
расколом общества, кто подкапывает устои 
важнейших государственных институтов, 
поднимая много шума, а кто работает про-
фессионально и действительно ищет луч-
шие решения», - сказал Г.Науседа.

«Нам всем предстоит много важной ра-
боты. Чтобы противостоять любым угрозам, 
мы должны продолжать укреплять наше 
государство. Стремиться к справедливости 
во всех сферах. Обеспечить непрерывный 
и равномерный рост благосостояния всех 
жителей Литвы как противоядие от сил, 
которые нас разделяют и противостоят», - 
добавил он.

Президент Литвы Гитанас Науседа также 
заявил, что налоговая реформа, которая не 
была реализована правящими в парламенте 
этого созыва, может стать одним из важ-
нейших вопросов осенней парламентской 
избирательной кампании.

«Остаётся лишь сожалеть, что прави-
тельство этого срока полномочий оконча-
тельно похоронило налоговую реформу, 
которая действительно могла бы не только 
обеспечить большую справедливость систе-
мы, но и принести дополнительные доходы 
в бюджет, - заявил  Науседа. - Реформа 
налоговой системы действительно может 
стать одним из важнейших вопросов вы-
боров в Сейм».

Правительство представило пакет на-
логовых изменений год назад, но до стадии 
принятия в Сейме он не дошёл из-за отсут-
ствия поддержки оппозиции и разногласий 
между самими представителями правящих 
партий.

«Эта задача в попытке снять с себя от-
ветственность за четыре потерянных года 
с лёгкой руки перекладывается на Сейм 
следующего созыва», - заявил Науседа.

Он сказал депутатам, что при внесении 
налоговых изменений во время следующего 
срока полномочий «политикам важно не 
забывать, что мы все в одной команде по 
этому вопросу».

Тем не менее, президент приветствовал 
принятый на прошлой неделе Сеймом так 
называемый пакет Оборонного фонда, кото-
рый позволит в следующем году увеличить 
финансирование обороны до 3% валового 
внутреннего продукта (ВВП) за счёт повы-
шения налогов.

Он с удовлетворением отметил решения 
по повышению на 1 проц. пункт налога на 
прибыль, продление временного взноса 
банковской солидарности ещё на год и отказ 
от предложений увеличить до 22% налог на 
добавленную стоимость и более чем вдвое 
снизить лимит годового дохода для тех, кто 
работает по бизнес-свидетельствам.

По его словам, Сейм также принял пра-
вильное решение, повысив акцизы на алко-
голь и табак в целях финансирования обо-
роны, однако он подчеркнул, что парламенту 
не удалось должным образом договориться 
о повышении акцизов на топливо.

«Утверждение в Сейме акцизов на топли-
во показало чёткое разделение. Это означа-
ет, что вопрос не обсуждался в достаточной 
степени и окончательное решение не было 
полностью принято», - сказал Науседа.

Науседа пока не подписал законопроек-
ты, связанные с Оборонным фондом.

Президент упомянул также о том, что 
число профессиональных военных в Литве 
растёт слишком медленно, в результате 
чего кадровое обеспечение армии всё ещё 
пробуксовывает.

По его словам, несмотря на достижения 
Литвы в сфере обороны, количество про-
фессиональных военнослужащих за четыре 
года увеличилось всего на 6%.

Кадровая «комплектация армии по-
прежнему находится в стагнации и отстаёт от 
поставленных целей, - заявил лидер страны. 
- Нам необходимо уделить ещё больше вни-
мания не только подготовке действующего 
резерва, но и повышению привлекательности 
профессиональной военной службы и соци-
альных гарантий для солдат и офицеров».

В настоящее время в Литовской армии 
служат почти 12 тысяч профессиональных 
военнослужащих, свидетельствуют послед-
ние данные Минобороны Литвы.

В 2020 году в армии насчитывалось 
почти 11,2 тысячи профессиональных  
военнослужащих.
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